



Hallan restos humanos del caso Pasta de Conchos 2006

EQUIPO MILENIO, SABINAS Y TORREÓN

— Tuvieron que pasar dieciocho años para dar con los primeros restos humanos y objetos de al menos 13 de los 63 mineros que quedaron atrapados tras un derrumbe en la mina de Pasta de Conchos, en el municipio de San Juan de Sabinas, en la región carbonífera de Coahuila. PAG.7

Pasta de Conchos: hallan restos... 18 años después

Avances. Gobernación revela que no hay indicios de una explosión en la galería ubicada a 146 metros de profundidad, como sostuvieron autoridades anteriores

I. SÁNCHEZ, J. MALDONADO Y R. MOSSO / SABINAS, TORREÓN Y CDMX

Tuvieron que pasar 18 años para dar con los primeros restos humanos y diversos objetos de trabajo de al menos 13 de los 63 mineros que quedaron atrapados tras un derrumbe en la mina de carbón Pasta de Conchos, en el municipio de San Juan de Sabinas, Coahuila.

El gobierno federal, por conducto de la Secretaría de Gobernación, informó que las viudas y familiares de las víctimas de la tragedia fueron notificados sobre el hallazgo de restos humanos en una de las galerías, ubicada a 146 metros de profundidad.

Por medio de un comunicado Segob detalló que, tras cuatro años de que el presidente Andrés Manuel López Obrador instruyera el rescate de los cuerpos, fue posible llegar a uno de los puntos donde las bitácoras señalan que 13 mineros

se encontraban trabajando en esa zona el día de la tragedia.

“Como parte de los hallazgos se localizaron, además de los restos humanos, diversos objetos de trabajo; en este punto de la mina no se identificó que hubiese tenido lugar una explosión como en su momento lo señalaron las autoridades correspondientes”, explicó la dependencia.

Agregó que será a partir de ahora que la fiscalía de Coahuila, la Comisión Nacional de Búsqueda y el Instituto Nacional de Medicina Genómica iniciarán los protocolos de identificación junto a los peritajes que permitan determinar las causas del accidente ocurrido el 19 de febrero del año 2006.

Cabe señalar que dos cuerpos fueron rescatados en abril del año 2007 antes de suspender la búsqueda del resto de los mineros por el riesgo — argumen-

taron las autoridades entonces — que corrían los mismos rescatistas.

“Reunión emotiva”

Familiares de los mineros empezaron a compartir que habían localizado los restos de 13 mineros después de haber sostenido una reunión con autoridades federales donde se anunció que comenzará la toma de muestras de ADN para su indemnización.

Al respecto, Laura Velázquez Alzúa, titular del Sistema Nacional de Protección Civil federal, confirmó la localización de restos óseos, algo que calificó de “nuevos resultados”, al lograr lo que otras administraciones federales no concretaron; “fue una reunión muy emotiva en donde se les informó a las familias”, añadió.

Durante una visita a Pasta de Conchos, la funcionaria federal indicó que en las próximas horas



serán emitidos los resultados más precisos mediante acuerdos con el “mando unificado”, que preside la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde.

“Visualizados están (los restos), pero no se determina aún cuántos y evidentemente se tendrán que investigar las causas de la muerte, porque eso es fundamental y las familias lo que piden es justicia”.

Viudas de los mineros señalaron que, según les explicaron las autoridades, no hubo explosión hasta la primera fase, en la que los trabajos de rescate de los mineros dieron con los restos óseos, por lo que se pudo haber hecho algo más.

Claudia Escobar Pacheco, esposa de uno de los mineros, dijo que la agrupación de familiares está consternada porque esa teo-

ría de la explosión siempre fue algo que rechazaron.

Añadió que, a pesar de no ser los restos de los 63, todos los familiares seguirán unidos como lo han hecho durante casi dos décadas, porque “la lucha continúa; le comentábamos a las compañeras que, aunque saquen al (minero) de nosotros, hay que seguir porque hay muchos restos aún”. ■



Instalaciones en el municipio de San Juan de Sabinas, Coahuila. IVÁN SÁNCHEZ